

HOSPITALITÉ LANDAISE

En marche vers Compostelle

Le 24 janvier à Orist et le 10 avril à Mimizan, deux concerts sont programmés au profit de l'Hospitalité landaise, qui prépare pour le mois de mai un pèlerinage sur les chemins de Saint Jacques de Compostelle adapté à des personnes à mobilité très réduite.

Du 9 au 15 mai prochains, l'Hospitalité landaise de Notre-Dame-de-Lourdes organise un pèlerinage sur les chemins de Saint Jacques de Compostelle. Un pèlerinage d'un genre un peu particulier, puisqu'il sera dédié à des personnes handicapées moteur ou à mobilité très réduite.

François d'Avezac, président de l'Hospitalité landaise qualifie volontiers le projet de « *téméraire et d'ambitieux* ». Ce pèlerinage nécessite en effet des matériels spécifiques, des autobus médicalisés et des appareils « *tout terrain* » pour permettre à ces personnes de cheminer comme tout pèlerin sur le Camino de Saint-Jacques.

Ce projet un peu fou, François d'Avezac l'envisage comme un « *pari, et avant tout un service à rendre aux handicapés* » : « *Il s'agit d'une nouveauté pour l'Hospitalité, qui n'a pas l'habitude de ce type de pèlerinage, et que nous devons mettre en place dans des délais très courts* ».

L'idée en revient à Mgr Pierre Molères, évêque émérite de Bayonne, aumônier de l'Hospitalité depuis qu'il s'est retiré dans les Landes. « *2010 est une année jacquaire, ce qui signifie que la fête de la Saint Jacques est célébrée un dimanche. Alors nous profitons de cette occasion pour proposer ce pèlerinage original, après avoir abandonné un projet à Rome, trop coûteux* », explique François d'Avezac.

Logistique

Durant une semaine, une centaine d'hospitalières et d'hospitaliers enca-



L'Hospitalité landaise propose un pèlerinage vers Compostelle, sur le modèle de celui organisé en 2007 par l'Hospitalité bordelaise.

dreront une vingtaine de personnes handicapées. Objectif : atteindre Santiago de Compostela le jeudi 13 mai, jour de l'Ascension, pour assister à une célébration solennelle dans la cathédrale.

Les pèlerins landais emprunteront le chemin de Burgos à Ponferrada, via Leon et Astorga, pour une quinzaine de kilomètres de marche effective, répartis sur trois journées. « *Nous utiliserons des joëlettes, des sortes de chaises à porteur avec une roue, dont la conduite nécessite quatre hospitaliers*, détaille François d'Avezac. La « *caravane* » du pèlerinage sera également composée d'un bus médicalisé, de deux bus pour les hospitaliers et d'un camion supplémentaire pour transporter joëlettes, fauteuils roulants et bagages durant la semaine ».

La logistique paraît impressionnante... Elle est à la mesure de l'intention première de l'Hospitalité landaise : « *réaliser le rêve de ces personnes handicapées, qui est de marcher pour la première fois de leur vie sur le Camino* ». Pour la location des joëlettes, François d'Avezac s'est adressé à plusieurs associations handisport, aux quatre coins de la France. Pour les pique-nique, une entreprise de Bazas assurera la livraison de plateaux repas à Burgos.

La partie spirituelle du pèlerinage sera animée par Mgr Pierre Molères et deux prêtres, les abbés Alfred Brettes et Jean-Bernard Labeyrie. « *Ils sont en train d'écrire un livret - magnifique - composé de prières et de chants. Nous célébrerons une messe chaque jour ; des visites et une rencontre avec l'évêque d'Astorga sont prévues* »,

indique le président de l'Hospitalité landaise, qui évalue le coût du projet à plus de 82.000 euros.

Servir autrement

Chaque hospitalier est invité à participer financièrement à hauteur de 680 euros. « *Nous demandons 400 euros aux personnes handicapées, le reste étant à la charge de l'Hospitalité*, précise François d'Avezac, qui regrette un certain manque d'intérêt des membres de l'association pour cette nouvelle aventure. *À cinq mois de la marche, je suis un peu inquiet car il semble difficile pour beaucoup de sortir du cadre traditionnel de l'Hospitalité, et du pèlerinage annuel à Lourdes. Or c'est une chance extraordinaire de se mettre, autrement, au service des personnes handicapées* ».

Pour boucler son budget, l'Hospitalité landaise envisage quelques partenariats avec des sociétés comme Maisadour ou Labeyrie. À noter également que deux concerts seront donnés au profit de l'association, le 24 janvier à 15h30 en l'église Saint-Pierre d'Orist et le 10 avril à 20 heures en l'église de Mimizan.

Le départ du pèlerinage est programmé le 9 mai à Buglose, avec la remise des coquilles décorées et une bénédiction de Mgr Philippe Breton. Un départ pour ce qui représentera le dernier projet de François d'Avezac, qui devrait quitter ce printemps la présidence de l'Hospitalité landaise.

Guillaume PANTAIGNAN

Contact : Hospitalité Landaise, 102 avenue Francis-Planté, 40100 Dax. Tél. : 05.58.58.31.10. Courriel : hospitalite@landes.ccf.fr



Lire en rubrique
« Église des Landes »

L'Hospitalité landaise propose un pèlerinage vers Compostelle, sur le modèle de celui organisé en 2007 par l'Hospitalité bordelaise.